

CONDICIONES
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado
Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICION ES
Por 1 semestre C. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00
Número suelto 5 centimos
Los avisos y comunicados a precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 95

SAN JOSE DE COSTA RICA, JUEVES 29 DE SETIEMBRE DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

LA PROVEEDORA

- DE -

ANDRES SANDOVAL

IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

- DE -

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, tratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores exóticos, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros, imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

- DE -

ELOY GONZALEZ & C^o

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago, " Nicolás Casasola Puntarenas, " El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente. Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C^o—San José.

JABONERIA

- DE -

FRANCISCO GARRON

Jabones de todas clases: ordinario, amarillo, blanco y marsella.

Jabones finos "Windsor" y "Erasmic".

Especial cuidado en pedidos de provincias.

Enviamos muestras y listas de precios á quien las solicite.

Zapatería de Higinio Carmona

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ¢ 3.50 hasta ¢ 8.00 el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y todo trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6^a Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

SASTRERIA MODERNA

Aquí se trabaja barato, bueno y bonito. GRAN surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y muy buenos obreros.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo Teatro. PROPIETARIO,

JUAN VTE. MONESTEL.

Director y Administrador:
ABRAHAM MADRIGAL J.

TROZOS ESCOGIDOS

EL FIEL DE LA PRENSA

Los periódicos intransigentes y personalistas en vez de ser elementos de progreso para el país, son elementos de guerra, de aversión y verdaderos tuvos de escape para las pasiones. Sembrando constantemente la cizaña, es posible que puedan cosechar trigo, y el trigo escasea mucho en nuestro país.

Para los hombres sensatos, tan malo es un periódico que siempre aplaude, como otro que siempre censura. Ninguno de los dos estará en lo cierto, sino muy rara vez, y ninguno de los dos defenderá la razón ni la justicia.

Cuando un gobierno es fuerte y es honrado, no necesita defensores asalariados de sus errores, y si es un gobierno realmente liberal, mucho menos. Las buenas causas se defienden por sí mismas, sin esfuerzos de dialéctica. Y un gobierno fuerte y honrado, debe aplaudir que haya periódicos que lo sensuren, cuando por sus actos desacertados haya dado lugar para ello. Los buenos gobiernos pueden equivocarse dentro del más amplio círculo de la buena fe.

Y los buenos ciudadanos deben decir francamente al gobierno, que se ha equivocado.

CUESTION LIMITES CON PANAMA

Sabido es por todos que se encuentra en la capital de la nueva República de Panamá el señor Ministro de Relaciones Exteriores, Lic. don Leonidas Pacheco, con el cargo de Ministro Plenipotenciario de este Gobierno acreditado ante el de nuestra vecina del Sur; su misión es arreglar la cuestión límites entre este país y aquél.

Nosotros creíamos que dada nuestra precisa por unirnos con los panameños cuando se proclamaron independientes, y dada nuestra precisa por reconocer, casi primero que los otros países, la nueva República, no iban a ser tan intransigentes para con nosotros los vecinos de allende el Sixola, que el injusto fallo de Loubet no les iba a servir de pretexto para dejarnos sin un territorio que es nuestro, que habiendo sido ese fallo dado cuando Colombia principiaba en Chiriquí y cuando Francia tenía grandes intereses en Panamá, ahora con la nueva República podría quizás someterse a un nuevo árbitro la cuestión, puesto que las circunstancias han cambiado totalmente, y al menos nos dejarían en posesión del territorio que siempre ha sido de nuestra jurisdicción, no desearíamos más ni justo sería pedir más, pero al leer en el órgano semi-oficial "La República", de nuestra vecina, un artículo que a continuación reproducimos, hemos visto que no hay "tutía", que el señor Pacheco nada conseguirá en Panamá y que nosotros habremos de perder una faja de terreno que siempre ha sido nuestra, que de nada vale en realidad ese cariño que por la nueva República hemos sentido desde su proclamación y que más hubiera valido dejar que se cumpliera el fallo sin hacer los gastos que las dos legaciones enviadas—una a Colombia y otra a Panamá—han demandado.

El artículo dice así:

CUESTION LIMITES CON COSTA RICA

Creíamos terminado ya el añejo litigio de límites con la vecina República, cuando de pronto hiere nuestros oídos de nuevo la nota discordante.

Deploramos sobre manera el tener que informar a nuestros lectores que en Costa Rica se quiere obligar a su gobierno a iniciar negociaciones con el nuestro, en el deseo vehemente, que allá se manifiesta, de obtener mayores ventajas que las que hasta ahora han podido conseguir.

Desde 1834 se dió principio por el gobierno de Colombia y el de Costa Rica a arreglos que ajustaran las pretensiones de los dos países sobre bases de ecuanimidad; pero, desgraciadamente, no fué sino hasta 1886 cuando se suscribió formal convenio entre los Plenipotenciarios José M. Otero, por Colombia, y José M. Castro, en representación de Costa Rica.

Por el artículo 4º de dicho arreglo se comprometieron ambos Gobiernos a respetar la sentencia del árbitro que se designara para dirimir la querrela.

En 1896 se procedió a formular otro tratado en Bogotá, una vez que el primero se declaró caducado, en el cual se introdujo la cláusula siguiente: "La decisión arbitral, cualquiera que sea, se tendrá por tratado perfecto y obligatorio entre las altas partes contratantes y no se admitirá recurso alguno. Ambas partes se comprometen a su fiel cumplimiento y renuncian a todo reclamo contra la decisión, empeñando en ello el honor nacional."

El 11 de Setiembre de 1900, Su Excelencia el Presidente Loubet, en Ramboillet, después de detenidos estudios y consultas con eminentes estadistas, dió el fallo que fija definitivamente las fronteras de las dos naciones amigas, cuyos puntos extremos son: en las costas del Pacífico y del Atlántico, respectivamente, Punta Burica y Punta Mona.

Con esta sentencia quedaron notablemente menoscabadas las aspiraciones de Colombia, como que perdía una extensión de terreno sumamente valioso, especialmente en el lado del Atlántico. A pesar de lo, el fallo fué debidamente acatado, y es seguro que á no ser por la pasada contienda civil que monopolizó por completo sus energías nacionales, Colombia por la parte, habría dejado cumplidas las obligaciones contraídas.

Causa, pues, verdadera sorpresa que hoy cuando la República de Panamá, en representación de derechos adquiridos de Colombia, en consecuencia de su condición soberana y libre, se prepara a practicar las diligencias necesarias a la demarcación de los límites sobre el terreno mismo; Costa Rica piense todavía desvirtuar la fuerza del laudo.

No vemos las conveniencias que pudiera traer la iniciación de nuevos arreglos, puesto que ellos deberían revestir alguno de dos aspectos; á saber: negociación directa entre los dos gobiernos ó el arbitraje de tercero. En el primer caso, demostrado está por los hechos que no es fácil llegar á un avenimiento; en el segundo sería recurrir al mismo expediente que ahora quiere anularse; á menos que lo que se conciba sea la consecuencia de un árbitro que falle á medida de la voluntad de Costa Rica, lo que es inaceptable.

Las cláusulas de los convenios celebrados, especialmente señaladas arriba, demuestran espíritu de previsión, para obviar situaciones como en la que viene á colocarse actualmente nuestra vecina. De ahí que nosotros opinemos que debe nuestro Gobierno, sin pérdida de tiempo, notificarle oficialmente la intención que sostiene de dar fiel cumplimiento á lo dispuesto

por la resolución del Presidente de Francia; acto que, estando como está empeñado el honor nacional, viene á constituirse en deber ineludible de ambas partes.

Negarse á cumplir el pacto solemne de arbitraje sería falta grave, de la que ninguna nación ha querido hacerse culpable, hasta la fecha, por poderosa que haya sido.

Puede, sin embargo, á nuestro juicio, ajustarse con Costa Rica, en el mismo espíritu de cordialidad que animó á Colombia y Venezuela en ese otro pleito de límites, un tratado que regule los detalles de la demarcación final; pero sin áminorar el área de terreno que nos fué concedida por el laudo francés.

Dr. CARLOS F. DARDANO

Lo conocimos en San Salvador, es nuestro amigo, en su estudio pasamos muy buenos ratos, porque la conversación de aquel joven sabio llenaba nuestro espíritu de grata satisfacción. Allí en su laboratorio vimos el plano de una mesa quirúrgica de su invención, por cuya patente le habían ofrecido una respetable suma; vimos el diseño de un rifle, también de su invención.

Es el Dr. Dárdano un hombre cuya cultura y sabiduría corren parejas. Es el ídolo de la juventud estudiosa de El Salvador, pero no es de esos ídolos vagabundos que se dejan adorar solamente, es un ídolo que corresponde con su enseñanza á los que le rinden culto, que devuelve á la juventud que le quiere su cariño convertido en sabias lecciones.

A su iniciativa deben los estudiantes de la ciencia de Hipócrates tener un anfiteatro como no lo hay en Centro América y esa juventud, para corresponder á ese esfuerzo, ha fundado una sociedad con el nombre del joven maestro.

Por el pasado correo recibimos el n.º 36 de "La Quincena" correspondiente al 15 de setiembre último, y en él hemos leído la notable conferencia dada por el doctor Dárdano en el acto de inaugurar la sociedad "Carlos F. Dárdano". Nuestros escasos conocimientos no nos permiten juzgar esa pieza científica, pero tiene que ser notable, pues es el producto de una notabilidad médica salvadoreña que no se cansa de estudiar.

En el doctor Dárdano no sólo se admira al hombre de ciencia sino también al ciudadano empapado del patriotismo que radime; aborrece el Dr. la patriotería raquítica y mezquina, siente profundo odio hacia esos espíritus desmedrados que sólo piensan en su "yo," él ama la gran patria, la humana patria, la que lo hace adorar la ciencia en el altar del altruismo, la que lo hace vestirse las sagradas vestiduras de sacerdote del amor universal que busca la fórmula de aliviar al hermano doliente, que no descansa hasta arrebatarse á la Naturaleza el secreto para que los humanos no padezcan.

Los jóvenes estudiantes de medicina nada mejor pueden haber hecho que ponerle el nombre de un tan notable ciudadano y tan sabio maestro á la sociedad que han fundado. Por ese acto de justicia nosotros les enviamos nuestra más calurosa felicitación.

VARIAS BEBIDAS

Entre las bebidas habituales para la gente más ó menos culta, ya sean alimenticias, ó puramente tónicas, ó excitantes, hay diferencias muy notables.

El Chocolate es apetitoso y sabroso, refocilante y nutritivo; pero también suele ser indigesto y acrecienta la bilis. Es la bebida de los ancianos

y el mejor compañero para los concii liábulos de viejas.

El Café no alimenta, si no se toma con leche; pero su aroma es delicioso, difunde en el cuerpo una grata sensación nerviosa, facilita la digestión y excita vivamente la imaginación. Es el licor predilecto de los hombres pensadores.

El Té es una tizana propia para enfermos y para Ingleses de diversas razas; y aunque no alimenta y excita mucho los nervios, ofrece la ventaja, en los saraos y tertulias, á los que lo toman, de pasar por personas de buen tono.

La Cerveza, hija legítima de la Alemania, es buena para hacer fumar tabaco en pipa, adquirir prosaica obesidad, estragar el gusto de un delicado paladar, y combinar la alimentación linfática con la intemperancia.

El Coñac ó brandy es una bebida de olor antipático y sabor acre y picante, que, tomada pura, en pequenísimas cantidades y con método, es un buen medicamento, y menudeada, es un veneno que embrutece al hombre y le envilece é infama.

El Vino es la más peligrosa de las bebidas, precisamente por ser la más provocativa y delicada. Cuando de ella se usa, sin abusar, el hombre de talento se aproxima á los dioses; el estómago se siente agradecido; la sangre circula generosa y rica, y el corazón, contento y alegre, se predispone á todos los sentimientos nobles.

Hay muy notable diferencia entre las chispas que producen los vinos y licores espirituosos. La chispa del vino ilumina y alegra, la del coñac, brandy ó ron quema y enardece. El que se chispa con vino se enamora del mundo entero, se vuelve generoso y patriota, y hasta concibe poéticos pensamientos y desata su lengua en bellas frases. El que se chispa con brandy ó coñac se vuelve susceptible, se enfurece, trata de reñir con todos, y sólo sabe servirse de un lenguaje agresivo, hiriente borrascoso y vulgar. Con el vino le sale todo el oro interior al hombre chispo; con el brandy le sale todo el cobre.

Ya que de bebidas trato, yo que gusto mucho del café, del vino y del chocolate, declaro, sin embargo, que en mi sentir, ó en mi paladar, el hombre no ha inventado ni inventará jamás bebida alguna comparable á las naturales: el agua y la leche. ¡Qué delicia tan pura y tan grande la que causa un vaso de agua fresca, limpia y transparente, tomado á tiempo! ¡Qué chorro de vida entra en el cuerpo, cuando uno bebe y gusta de una taza de leche rica y pura!

JOSÉ M. SAMPER,

CABLEGRAMAS

Roma, 27.—En la carta que dirigió al Cardenal Respigi, el Papa dice que se ha agregado otro motivo de amargura á los muchos sinsabores que en nuestros tiempos, especialmente, acompañan al gobierno de la iglesia universal.

Hemos sabido con infinito pesar, que se reunieron en Roma los cultivadores del pensamiento libre. Desgraciadamente el doloroso eco de sus discursos, está firmado por sus siniestros designios.

La inteligencia es el don más notable que por el Creador nos ha sido concedido; pero se vuelve sacrilegio una vez que se declara independiente del Todopoderoso ó que rechaza la dirección y consuelo de la verdad divina.

El insulto se ha hecho más grave á consecuencia de haberse verificado en Roma la reunión de libre pensadores, cuya ciudad se ha destinado como depositaria de la fe, robándole su designación como tranquila y respetada sede del Vicario de Cristo. Por lo tanto, haremos nuestra la ofensa que se ha hecho á Dios, recogiendo en nuestro corazón toda su amargura.

El Papa reconoce que aun en esta oca-

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo. En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

sión Dios le dió consuelo enviándole la manifestación de afecto filial de los mil miembros de la sociedad católica de jóvenes franceses. Al mismo tiempo desea celebrar en Roma una solemne función de expiación por el ultraje inferido á su divina Magestad y en vindicación del honor y buen nombre de la ciudad.

Últimos cables

Nápoles, 28.—Hoy fueron menos notables las explosiones del Vesuvio, habiendo removido la causa de ellas el derrumbamiento de las paredes del cráter.

Roma, 29.—Causa mucho interés la noticia de que el primer Ministro italiano Gioletti, encontró á Von Bulloro en Hamburgo y que éstos dos estadistas probablemente discutirán la mediación en pro de la paz en Lejano Oriente. Según anuncia "El Giornal d' Italia" el Gobierno de Italia está dispuesto con la Gran Bretaña á dirigirse á Rusia con una protesta que tuviera por objeto el arreglo de la paz. Al dar este paso desea la promesa del apoyo de sus asociados de la Triple Alianza. Asegura el mismo diario que durante la reciente conferencia de los Ministros de Hacienda de Italia y Francia se pidió el apoyo de Francia.

Mukden, 29.—La caballería rusa informa que de parte del enemigo se está haciendo un movimiento importante que amenaza un ataque por el Este. No se ha verificado cambio alguno en la situación.

San Petersburgo, 28.—Se cree en esta que el telegrama de Mukden avisando que los japoneses han pasado el río Hun, se refiere á partidas de batidores.

Buenos Aires, 28.—Mientras en Montevideo, se está celebrando la paz, varios cabecillas revolucionarios han resuelto continuar la lucha desconociendo el arreglo firmado por Basilio Muñoz.

Pampillón atacó las fuerzas del Gobierno al mando del general Vásquez cuya situación es muy crítica. El coronel Galarza no puede prestar auxilio porque tiene á su cargo tres mil hombres que fueron desarmados recientemente por Muñoz. Se teme que esta gente empuñaría de miedo las armas si no se les vigilase. Se asegura que la revolución cuenta con 7,000 hombres. Pampillón ha sido proclamado jefe de la revolución.

San Petersburgo, 28.—Indican los despachos recibidos hoy de Lejano Oriente, que los japoneses están ejecutando un movimiento flanqueador al Este. Esto les permite aprovecharse de las montañas como en los otros movimientos, para su artillería que es más propia para terreno accidentado que para las llanuras. Es tan grande sin embargo este movimiento que sus medidas están perdiendo el contacto, las unas con las otras. Así es que su posición estratégica no es tan satisfactoria como era en Liao Lang. Depende enteramente de Kurapatkin si el combate que se librará en Mukden, sea decisivo ó aun serio. De todos modos, dice la prensa, no pesará sobre el Jefe ruso la cuestión sentimental de la violación de las tumbas chinas. Hay aviso de que los japoneses están preparándose para avanzar contra Vladivostock. La vanguardia ya emprendió la marcha. Se está reuniendo gran cantidad de provisiones para este movimiento. La falta completa de noticias de Puerto Arturo, da motivo para temer que se ha establecido un bloqueo más estrecho. Hasta hace poco se han recibido despachos, dos veces por semana, del general Stoessel.

Tokio, 28.—El Gobierno ha resuelto lanzar otro empréstito doméstico de cuarenta millones de pesos bajo las mismas condiciones que el anterior. El precio de la emisión será 29 y pagará el cinco por ciento de interés. Las condiciones comerciales indican muchos suscritores. El jueves el Ministro de Hacienda tendrá una conferencia con los banqueros de Tokio y sábado con los de Osaka y Magaya. El

objeto de esta conferencia es la discusión del referido empréstito. Se cree probable que será reformada la ley de conscripción aumentando cinco años el servicio en la reserva haciendo así el servicio total de 17 años cinco meses; según cálculos no oficiales, el número de heridos japoneses que están curándose en el Japón es de 45,000. Los hospitales militares de Tokio, Osaka y Heroshima, contienen 10,000 cada uno, 9,000 están lo suficiente curados para ir á las montañas á completar la cura. Está dando magníficos resultados, el sistema adoptado por los japoneses para la cura de los heridos. El 6 por ciento de defunciones es extraordinariamente bajo.

Gomel, Rusia, 28.—La policía de esta ha descubierto otra imprenta secreta, en la cual se imprimen proclamas revolucionarias. Han sido arrestadas cuatro personas.

Londres, 28.—Un despacho de Vladivostock para una agencia noticiosa de ésta, avisa que durante los últimos pocos días, dos torpederos japoneses han sido hundidos por minas, cerca de Puerto Arturo. También ha sido seriamente averiado un crucero japonés del tipo de Mutaka.

San Petersburgo, 28.—El nombramiento del general Gripenberg, ha levantado la cuestión de quien tendrá el mando superior de las fuerzas en Lejano Oriente.

Se dice que el Gran Duque Nicolás Macheclovitch será nombrado general en jefe de todas las fuerzas de la Manchuria.

PARRAFOS PERSONALES

En esta capital se han, hospedado en el Imperial Hotel, los señores Juan Casas, R. J. Schweppe y Mr. Smith, procedente de Limón. * También se halla en esta capital, hospedado en el Hotel Internacional el señor N. E. Smith procedentes de Limón. * Entre nosotros se hallan los siguientes señores: C. Z. Caracvist, procedente de New York; H. L. Gaines J, procedente de Mobile; Chestese Brown, procedentes de New Orleans; Horkiwod Marks, procedente de Was hington y E. de Beancowet, procedente de Mejico.

OFICIAL

Gobernación.—Se acuerda aceptar la renuncia presentada por don Eugenio Vargas del cargo de Jefe Político del cantón de Carrillo de la provincia de Guanacaste y disponer que continúe sustituyéndolo interinamente, don Sixto Rovira h.

—Se concede licencia hasta por tres meses al Jefe Político del cantón de Santa Bárbara de la provincia de Heredia, don Nicolás Orozco Vargas, con goce de la tercera parte de su sueldo, y nombrar para que lo reemplace á don José Murillo Alfaro.

Fomento. Habiéndose admitido la renuncia presentada por don Carlos W. Wahle del cargo de miembro del Consejo Administrativo de la Sociedad Nacional de Agricultura, se acuerda; nombrar para que lo sustituya al señor Ingeniero don Juan Francisco Echeverría.

HECHOS DIVERSOS

Muy bien

El señor Redactor en jefe de "El Poás", don Tranquilino Chacón, ha retirado la acusación que contra el señor Director de "El Noticiero" estableciera por la publicación de un comu-

nicado del Dr. Volio. Vale más tarde que nunca, y ya le va entrando el compañerismo al colega de Alajuela.

¿Qué es el matrimonio?

Un gato engarrafado en la nariz un hueso en la garganta de través, un sembrado de callos en los pies, y una sarna perruna por barniz.

Un dolor en las muelas de raíz, un divieso y sin fin otros después, fieras náuceas de un mes y de otro mes, un dogal con carlanca en la cerviz.

Un baño en cueros vivos, de alquitrán, sinapismo en parte no común, sentirse en el ombligo un alacrán,

estar de un cocodrilo en mancomún y vivir cual murió San Sebastián ...! Eso es el matrimonio y más aún.

G. S.

Ataque

Ayer sufrió un ataque al corazón el joven dependiente de la casa de Herre-ro, don Bernabé Lopez. Sus compañeros lo trasladaron á su casa de habitación. Que mejore son nuestros deseos.

El apreciable

comerciante amigo nuestro, don Marcos Sotela, parte mañana para Grecia, donde va á festejar el cumpleaños de su hija Mariana que será el sábado próximo.

Que las brisas griegas le sean propicias son nuestros deseos.

Mediante

la garantía de la Liga de Obreros, le fué cedido el contrato de construcción de un puente á algunos miembros de esa colectividad.

Eso demuestra que la Liga es una agrupación seria y de responsabilidad.

Mañana

harán una visita los delegados al Congreso centroamericano, á la Liga de Obreros.

Valiente porvenir!

Ayer un mocito descalzo, como de unos doce años llegó á vendernos billetes de lotería. Bueno, le dijimos, pero vas á leernos el número del billete que traes encima de los otros, y estuvo desbarrando largo rato sin acertar ni por casualidad á leer una cantidad de cuatro cifras con un cero en medio. Lo mandamos á la escuela. Después supimos que al niño ese lo llaman por mal nombre *Jumas*, porque coje unas papalinas que dan miedo, que no tiene más que madre y ésta no se ocupa jamás de él.

Pensamos nosotros que la policía debiera tomar cartas en este asunto, se trata de un futuro vago, que no aprende ni un oficio ni nada para ser útil á los semejantes; y la misión del Estado no es solamente perseguir el mal, también es evitarlo. El porvenir del país está en esos chiquillos, y si ellos dan los *tases* en la vida práctica, bebiendo y dedicándose á vender billetes, tendremos una nación de pordioseros dentro de 20 años.

Esta tarde,

á las seis y media, se inaugurarán las sesiones del Cuarto Congreso de estudiantes centroamericanos en el Salón de actos públicos del Edificio Metálico. La Sociedad de Estudiantes de Derecho y el Club de la Juventud se han servido invitarnos para dicho acto. Agradecemos la invitación y procuraremos asistir.

Carreras

Para el 12 de Octubre, aniversario del descubrimiento de América, prepa-

ran en Heredia unas espléndidas carreras en las cuales se presentarán á disputarse las cintas varios caballeros elegantemente uniformados.

Carencia de libros

Según leemos en "El Eco de la Juventud", la biblioteca pública heredia-na carece de muchos libros. Sería bueno que el Municipio de aquella localidad ó el Ministerio de Instrucción Pública se hicieran el gasto de proveer á la simpática ciudad de las flores de una biblioteca que merezca el nombre de tal.

Parece mentira

que frente al Palacio de Justicia, se encuentre el solar que tienen tapado con hojas de zinc.

Hoy lo abrieron y aquello es un verdadero *charral* en plena ciudad. El churrinate y el matapalo crecen con verdadera lujuria sobre los cimientos del antiguo teatro municipal, dando asilo á las lagartijas y quizá á algunas culebras.

Ese terreno pertenece, según entendemos nosotros á la Municipalidad de este cantón, y podría construirse muy bien un Palacio Municipal, y un edificio para la Gobernación de la Provincia. ¿Qué no hay fondos? ¿Y cómo hay para dos Médicos de Higiene y dos Ingenieros Municipales?

Si al menos hicieran en ese pedazo un parquecito.....

Qué calor tan caliente!

En estos días ha estado haciendo un calor de quinientas legiones de demonios. Parece que estuviéramos en plena campaña electoral. Richmond es el único que ha logrado refrescar la temperatura con sus sabrosas cervezas. Después de tomado un vaso de tan rico licor se siente uno convertido en el rey de la ciudad. A tomar Richmond beer se ha dicho.

Anoche

Vino un amigo á visitarnos, según nos han dicho los que en la oficina estaban, y como no nos encontró se puso á pelar la pava con una maritornes del vecindario. Parece que dejará la vida periodística el cronista en cuestión y pondrá una venta de rompope. Muchas pesetas deseamos al colega.

Muy bien

Esta noche será el beneficio de don Andrés Cournalé y en los programas que habían circulado estaba anunciado el estreno de "La Buena Sombra", hoy circuló una hojita que dice: "Por no estar bien preparada la zarzuela *La Buena Sombra* anunciada para la función del jueves 29 del corriente, se repone con la linda zarzuela *La Traperera*".

Así se hace, amigos Cuevas y Blen, hasta no estar seguros del buen éxito de una obra, no ponerla en escena porque el público es un chiquillo muy caprichoso que si no le dan buenos confites no se los chupa.

Mañana

celebrarán los vecinos de Escasú la fiesta de su patrón. Con tal motivo habrá bailes y toda clase de divertimientos. Que gocen bastante.

AVISO

Que trasladaré mi bufete de Abogado y Notario Público, á una de las piezas de las arcadas, frente á la Plaza de Mora y frente al Registro de la Propiedad.

VIDAL QUIRÓS.

Setiembre, 29—10 v.

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CURSATA DE MORAS N° 531.

LA ULTIMA JOYA
DE JACINTO CARBONELL

Empresa de coches para toda clase de servicios: paseos, matrimonios, bautizos, entierros etc. Esta Empresa ofrece una caja y un coche de segunda por ₡ 50.00. Además, un coche elegante traído por la casa de Arnoldo André con una caja se cobrará ₡ 25 00. Servicios fuera de la ciudad son convencionales.

A MIS CLIENTES Y FAVORECEDORES

Tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi taller de zapatería a la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª Oeste., esquina opuesta al Carmen y contiguo a "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco, calzado de pieles de lo más fino que viene al país, hormas de estilos modernos, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

RAMÓN SOTO H.

LINEA DE VAPORES
A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

Precios del pasaje en primera a Manchester... ₡ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera a Bristol... ₡ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit Co. Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.

ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación a todas horas, Calle 18 Sur nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

DE

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa a [₡ 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18ª Sur contigua a LAS NOTICIAS y frente a donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur. -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES
DE LA
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 1º DE OCTUBRE DE 1904

Vapores	Llegada a Limón	Salida	Destino
"Herald"	En Puerto	el Martes	para Nueva Orleans
S. S. "Ellis",	Id.	el Miércoles	para Nueva Orleans
S. S. "Appomatox",	el Miércoles	el Jueves	para Bristol
S. S. "Bradford",	el Miércoles	el Sabado	para Nueva Orleans

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro, Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 a 11 a. m }
de 12 a 5 a. m }
Los domingos { de 7 a 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua a la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí seba retratado a todo el país y a todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende a precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende a precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por el cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M. Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo a edificar y refaccionar casas y también a arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de este diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres rtesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.